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Compte rendu de la commission de suivi de site (CSS) d’ARIANEGROUP et STEINER
Vendredi 26 novembre 2021 à la mairie de Vernon

Sous  la  présidence  de  Madame  la  sous-préfète,  s’est  tenue  le  vendredi  26  novembre  2021,  la
commission de suivi de site d’ARIANE GROUP et STEINER.

P  articipants     :

Madame SENE-ROUQUIER, sous-préfète des Andelys,
Monsieur VILCOT, chef de l’unité bidépartementale Eure Orne (UBDEO) de la DREAL Normandie,
Monsieur BONNET, responsable de l'équipe risques accidentels de l’UBDEO de la DREAL Normandie,
Monsieur FLIECX, chef du service interministériel de défense et de protection civile (SIDPC) de la
préfecture de l’Eure,
Madame PHILIPPE, représentante de l’Agence régionale de santé (ARS) de Normandie,
Capitaine ADLER, représentant du service départemental d'incendie et de secours (SDIS) de l’Eure,
Madame ROUILLOUX-SICRE, première adjointe à la mairie de Vernon,
Monsieur MOTTE, maire d’Heubécourt-Haricourt,
Monsieur MAUBLANC, adjoint à la mairie de Saint-Marcel,
Monsieur CHOUMERY, président directeur général de la société Steiner,
Monsieur DELANGE, directeur du site ArianeGroup de Vernon,
Monsieur DEFILLON, président de l’association « Sauvegarde de l’environnement »,
Monsieur GABELLE, représentant de l’association « UFC Que choisir »,
Monsieur DELVAL, président de Travaux Publics De Normandie SAS, représentant des PME locales,
Monsieur DUFRESNE, responsable sécurité environnement du site ArianeGroup de Vernon,
Madame YVET, adjointe du responsable HSE de Steiner,
Madame DORION, HSE du site ArianeGroup,
Madame LAOUENAN, représentante à la CSSCT d’ArianeGroup,
Monsieur CAILLOU, représentant à la CSSCT de Steiner,
Madame DA CRUZ, assistante à l’UBDEO de la DREAL Normandie, secrétaire de la CSS,

Personnes excusées     :   

Monsieur TESSIER, directeur départemental des territoires et de la mer de l’Eure,
Monsieur PAIN, directeur départemental de l'emploi, du travail et des solidarités de l’Eure,
Monsieur WIELGUS, maire de Bois Jérôme Saint Ouen,
Monsieur LANDAIS, maire de GIVERNY,
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Madame RIHOUAY, maire déléguée de Vexin-sur-Epte,
Monsieur MAINGUY, maire de Pressagny l’Orgueilleux,
Monsieur JOURDAIN, maire de TILLY,
Monsieur DUCHÉ, président de Seine Normandie Agglomération (SNA),
Madame BREMS,  représentante de l’association « Vernon et cadre de vie »,
Monsieur FAUQUE, proviseur du lycée DUMEZIL à Vernon,
Madame ou Monsieur le représentant de la Fédération des Conseils de Parents d’Élèves (FCPE)

Début de la séance     :   

Madame ROUILLOUX-SICRE, première adjointe à la mairie de Vernon, est ravie que la CSS se déroule
à Vernon et remercie Madame la sous-préfète de sa présence.
Madame SENE-ROUQUIER, sous-préfète des Andelys, remercie la mairie de Vernon d’accueillir  la
CSS. Elle ouvre la séance en rappelant le déroulement et le but d’une CSS. Madame la sous-préfète
donne la parole à Monsieur VILCOT, chef de l’unité bidépartementale Eure-Orne de la DREAL.

Introduction de la DREAL

Monsieur VILCOT précise les points de l’ordre du jour qui seront présentés et donne la parole à
Monsieur DELANGE, directeur du site d’ArianeGroup.

Présentation   d  ’  A  riane  G  roup  

Conjointement avec Monsieur DUFRESNE, Monsieur DELANGE présente son établissement, les faits
marquants de l’année 2021, les projets prévus pour l’année 2022, les actions réalisées et prévues
pour la prévention des risques, le bilan 2020 du système de gestion de la sécurité et les résultats et
objectifs environnementaux du site.

 
Monsieur BONNET, inspecteur des installations classées en charge du site, présente les différentes 
actions de la DREAL en 2021 en termes d’instructions, d’inspections et d’échanges avec l’exploitant.

Plusieurs questions sont posées aux représentants d’ArianeGroup concernant les projets à venir sur
le site de Vernon :

➢ Concernant le projet d’installation d’un parc de panneaux photovoltaïques sur le site,  une
question est posée sur l’emplacement du parc sur le site. Monsieur DELANGE répond que ce
sera certainement sur le parking, à une hauteur d’environ de 2m50 et en zone d’essais, au
niveau du sol ;

➢ Concernant le projet de production d’hydrogène, il est demandé quel sera l’impact sur  la
sécurité du transport sur la route. Monsieur DELANGE répond qu’à ce stade rien n’est décidé
pour ce projet. Et que, pour ce qui est de la sécurité du transport, l’objectif de production
s’il  induit  de  la  revente,  ne  devrait  pas  accroître  drastiquement  le  flux  de  camions  par
rapport à ce qu’il  est aujourd’hui  pour se faire livrer l’hydrogène acheté. Sachant que la
sécurité  du  transport  hors  site  est  assurée  par  des  transporteurs  professionnels  qui
maîtrisent ce risque.

Monsieur FLIECX informe de la nouvelle procédure POI. Madame ROUILLOUX-SICRE fait part de ses
craintes des complications et difficultés d’avertir la population et les communes concernées lors
d’un exercice POI.



Présentation de   Steiner  

Conjointement avec Madame YVET, Monsieur CHOUMERY présente sa société, les faits marquants
de l’année 2021, le plan d’actions pour la prévention des risques, le bilan 2020 du système de gestion
de la sécurité et les résultats environnementaux du site.

Monsieur VILCOT présente les différentes actions de la DREAL en 2021 en termes d’instructions, 
d’inspections et d’échanges avec l’exploitant.

Plusieurs questions sont posées sur le site de Saint-Marcel :
➢ Monsieur  DEFILLON questionne sur le regroupement des produits  ayant pour objectif de

réduire les scenarii d’accident. Il demande si cela ne rend pas le site plus sensible à des effets
dominos. Madame YVET confirme que le site ne sera pas plus sensible et rappelle que tout
est  fait  pour  réduire  ces  risques :  deux zones  sont  identifiées  pour  ce  regroupement.
Monsieur  CHOUMERY ajoute que la  quantité  de produits  inflammables  a  été fortement
réduite et que beaucoup de ces produits ont été substitués ;

➢ Monsieur DEFILLON demande si leur plaquette est en cours de distribution ou d’élaboration.
Monsieur FLIECX donne le processus d’élaboration d’une plaquette et explique également la
différence entre sirènes POI et PPI. Monsieur FLIECX et Madame la sous-préfète des Andelys
expliquent brièvement l’utilité du SIDPC ;

➢ Monsieur MAUBLANC demande si les inspections de l’action nationale « bande des 100 m
autour des Seveso » concernent aussi les particuliers qui sont voisins de sites  Seveso, car
certains  d’entre  eux entreposent  beaucoup  en  extérieur.  Madame ROUILLOUX-SICRE lui
demande si ces particuliers sont identifiés. Monsieur MAUBLANC confirme et précise qu’un
particulier  est  voisin  mitoyen d’ERP.  Madame ROUILLOUX-SICRE demande si  la  DREAL a
rencontré  des  particuliers ?  Monsieur  VILCOT  répond  que  cette  action  nationale  ne
concerne que les entreprises voisines des sites Seveso, mais que la DREAL est vigilante sur ce
qu’elle voit autour de ces sites. Ainsi il confirme que des particuliers ont pu être rencontrés
sur d’autres sites Seveso, mais aucunement pour Steiner. Quant aux ERP, il précise qu’elles ne
sont pas du ressort de la DREAL.

Madame ROUILLOUX-SICRE remercie tous les intervenants et demande s’il y a d’autres questions. En
l’absence d’autres questions, Madame la sous-préfète des Andelys clôt la commission et remercie
tous les participants.

Le chef de l’unité  bidépartementale Eure Orne 
de la DREAL Normandie

Julien VILCOT
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